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FECHA: Agosto 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Hizo trizas puesto de tacos” 

  “En peligro 18 familias tras lluvias de Ernesto” 

 “Reforzarán límite de Hidalgo y San Luis” 

 “Promete Gobernador a empresarios agilizar los trámites y más descuentos” 

 
“Habrá más vigilancia en Hidalgo” 

 
“Del gobierno estatal recursos para IP” 

 
“Reforzarán seguridad en límites de Hidalgo con SLP” 

 “Impedirá Olvera ingreso de criminales de SLP” 

 “Deja daño a varias parcelas fuga de diesel en Carrasco” 

 
“Lleva EU a frontera esquema afgano” 

 
“Sepultan también cifra de ejecutados” 

 
“Indagan evasión y lavado de dinero en Wal-Mart México” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Próximo proceso no requiere reforma electoral;  IEE: La ley vigente puede sacar adelante el 
próximo proceso para renovar el Congreso, señaló el Instituto Estatal Electoral (IEE), mientras que el tribunal local 
agregó que en caso que los partidos políticos lo acuerden las modificaciones serían hasta después de septiembre de 
2013. “Para el próximo proceso electoral te puedo decir que no hace falta una reforma a la ley, pero sin duda, debo 
reconocer que en un estado que sigue creciendo y entendiendo que las leyes son perfectibles, por supuesto que sí hay 
que hacer modificaciones”, dijo Daniel Jiménez Rojo, presidente del instituto. Además, hay aspectos de la reforma política 
nacional que deberán ser adecuados a la legislación local. Jiménez Rojo dijo desconocer si habrá reforma electoral antes 
que inicie el proceso para renovar diputados locales, ya que corresponde a estos y a los partidos políticos lograr 
acuerdos. Tanto PAN y PRD señalaron ser necesario reformar la legislación antes del inicio del proceso y así evitar que 
deficiencias que afectaron anteriores elecciones sucedan de nueva cuenta en 2013. Sin embargo, acusaron poca voluntad 
del Congreso y del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para sacar adelante alguna modificación.Riesgoso una 
reformaAnte el mínimo lapso de 52 días para que partidos políticos lleguen a acuerdos, el presidente del Tribunal 
Electoral de Hidalgo Alejandro Habib Nicolás calificó como complicado sacar adelante cambios al ordenamiento. “Veo un 
tanto riesgoso involucrarnos en una gran reforma electoral, que luego por hacerla de una manera rápida siempre habrá 
alguna laguna que se nos escape, pero no es imposible.” Agotada la elección de legisladores locales, partidos tendrán 
más de dos años para incluso hacer una nueva Ley Electoral que por el momento no es necesaria y analizar artículo por 
artículo del ordenamiento de medios de impugnación. Habría reforma en caso que los partidos políticos se pongan de 
acuerdo para analizar temas en este lapso, y en caso de no lograrlo, se convocaría a partir de septiembre de 2013, opinó. 
(Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63558-20120815-p5-n1
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Criterio-Apuran petistas tema electoral: Integrantes de la coordinadora del PT en Hidalgo convocaron, para este 
viernes, a una reunión entre presidentes de partidos, diputados locales y gobierno estatal para asentar las bases para la 
discusión, análisis y consenso de los temas “más urgentes” que se deben reformar en la Ley Electoral. La premura de los 
petistas por abordar los temas es porque el tiempo para legislar es reducido, por lo que propusieron que la reunión sea a 
las 10:00 horas, en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE). “Si no le ponemos lugar y fecha, nos la vamos a 
pasar aventándonos la pelota para organizar la mesa”, señaló Arturo Aparicio, quien dijo que se tienen que adecuar al 
ámbito local las reformas electorales que se hicieron a nivel federal. Arturo Aparicio consideró que uno de los temas a 
debatir serán las candidaturas ciudadanas; sin embargo, este tema fue aprobado a finales del pasado junio por el 
Congreso local. El petista agregó que la forma de contabilizar los votos a nivel federal se debe aplicar en lo local, es 
decir, que cada partido tenga sus propios votos para que otros no subsidien a nadie. REPRESENTACIONES 
PLURINOMINALES PURAS Otra propuesta del PT es homologar la distribución de los diputados plurinominales en 
Hidalgo, reformando la cláusula de gobernabilidad que permite más legisladores por este principio a la primera fuerza. De 
manera tradicional, en la elección de diputados locales siempre se hace una lista de 12 prospectos plurinominales. Esta 
modificación propone una figura alternada, es decir, uno por lista y el otro por porcentaje. “A final de cuentas todos 
buscamos una representación proporcional pura; esto significa que si el PT trae 5 por ciento en su votación, tenga 5 
porciento de representación en la Cámara de Diputados”, declaró. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Criterio-“La lealtad en PRI se reflejó en elecciones”: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) PRI en Hidalgo, dijo que durante el proceso electoral federal del pasado 1 de julio, no se detectó 
“deslealtad partidista” por parte de militantes. Por el contrario, se jactó de haber tenido una de las elecciones con más 
unidad, lealtad y trabajo por parte de la militancia tricolor, lo que derivó en “un carro completo” tras ganar -por mayoría 
de votos- las representaciones federales de los siete distritos y la primera y segunda senaduría en el estado. A mes y 
medio de los comicios, Crespo Arroyo señaló que se continúa con la evaluación y análisis del trabajo del priísmo en la 
elección en las secciones electorales que están distribuidas en los 84 municipios de la entidad. “Estos resultados fueron 
muy importantes para nosotros, tanto en el estado como a nivel nacional. Hoy puedo decir que nos encontramos con un 
PRI fortalecido y cercano a la gente, que tuvo la posibilidad de llegar a todos los municipios y comunidades con unas 
propuestas claras e importantes”, expresó. Por ello, en este mes, los diputados federales y senadores electos se dieron a 
la tarea de realizar recorridos de agradecimiento en los municipios y comunidades de sus respectivos distritos. (Antonio 
Alcaraz, página 10) 

 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-Habib no se descarta para presidente del instituto: Alejandro Habib Nicolás no se descartó ni 
encartó para ser el próximo presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) y agregó que por el momento no 
ha buscado a los partidos políticos para lograr la nominación. “No he movido ningún dato, ninguna relación ni comentario 
con los partidos o diputados al respecto”, dijo el presidente del Tribunal Electoral de la entidad. “Ni me encarto, ni me 
descarto, simplemente estaremos atentos a lo que pueda suceder con la renovación del consejo general del instituto, y 
sin duda alguna, pertenecer al Poder Judicial y al Tribunal Electoral para mí es un gran orgullo.” La renovación del 
instituto tendrá que contemplar a personas que cuenten con calidad moral para el cargo. “Habrá muchos hidalguenses 
que reúnan ese perfil para ser presidente del organismo e integrantes del consejo”. Declaró que actualmente no milita en 
algún partido político ni ha ocupado cargo de dirigencia. “La calidad moral en todas las actividades que hemos 
desarrollado en el ámbito del servicio público nos avala. “Eso no significa que tenga en mente irme al Instituto Estatal 
Electoral o autoproponerme para un cargo estatal o federal”. Habib Nicolás fue electo magistrado por un periodo de seis 
años y además es presidente del tribunal por lapso de 12 meses, que concluye en abril de 2013, con posibilidades de ser 
ratificado. Cuestionado sobre si después de esta fecha dejaría su actual encargo, declaró: “hasta el día de hoy me 
encuentro al frente del Tribunal Electoral, lo que suceda en un futuro dependerá de las circunstancias, de los retos, de 
los actores políticos y sin duda alguna de nuestro crecimiento personal y profesional”. 
La renovación del instituto, opinó, es de gran trascendencia para la vida política del estado porque los próximos 
consejeros conducirán el proceso electoral que renovará el Congreso local. (Víctor Valera, página 05) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63559-20120815-p5-n2
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Genera toma clandestina fuga de combustible en Tezontepec: Provocó el robo de combustible en una 
toma clandestina una fuga de diesel y el incendio de un ducto de Petróleos Mexicanos (Pemex) en la comunidad de San 
Isidro Carrasco, en el municipio de Tezontepec de Aldama. Los primeros reportes señalaron que durante la noche del 
pasado lunes una toma clandestina ocasionó una fuga de combustible. Presuntamente varios desconocidos instalaban 
una válvula en el ducto de 12 pulgadas de la línea Tula-Salamanca sobre el kilómetro 16, cuando la ilícita conexión salió 
de control aventando a alta presión el hidrocarburo. El combustible comenzó a escurrirse cerca de las vías del tren de 
la empresa Ferromex y se mezcló con las aguas negras de los canales que cruzan la zona. Benito Hernández, vecino del 
lugar, explicó en entrevista que alrededor de la una de la madrugada del martes regaba sus parcelas de alfalfa, cuando 
comenzó a sentir un fuerte olor a combustible, de inmediato verificó el agua y descubrió que “era diesel, estaba regando 
mis milpas con diesel, fue cuando les avisé a los demás y cerramos las compuertas para que no se esparciera más”. 
Decenas de parcelas fueron irrigadas con el combustible que manaba de la ilícita conexión, simultáneamente elementos 
de Seguridad Pública locales recibieron una llamada de auxilio del Departamento de Seguridad Física de la paraestatal, 
que reportó la fuga cerca de la vieja estación de trenes en la localidad de Carrasco. Al arribar los uniformados a bordo de 
sus unidades no se percataron que estaban sobre los charcos del hidrocarburo derramado, al parecer el calor del escape 
de las unidades provocó un incendio, del cual dos unidades resultaron parcialmente calcinadas, así como algunos 
elementos que resultaron con quemaduras de primer grado. Al lugar llegaron posteriormente bomberos de Tula, 
Tlahuelilpan, Tezontepec de Aldama y Mixquiahuala, así como personal de policía estatal, elementos del Ejército 
Mexicano, Seguridad Física de Pemex y trabajadores del sector ductos Catalina, de Puebla. Después de varias horas 
controlaron el siniestro, las llamas alcanzaron a quemar algunos árboles y mezquites de la zona; sin embargo, durante 
más de 12 horas continuas se derramó el hidrocarburo sobre los canales de riego. DAÑO ECOLÓGICO. Por la mañana 
de este martes alrededor de 50 campesinos arribaron al punto del derramamiento, ahí denunciaron que el diesel 
contaminó más de 10 kilómetros de canaletas de riego, así mismo decenas de parcelas quedaron contaminadas con el 
diesel. Por ello solicitaron a las autoridades de Pemex resarcir el daño, “ya no se va a poder sembrar igual, las tierras 
están contaminadas de diesel”, expresaron los pobladores. Este martes acudió personal de Pemex y con equipo especial 
comenzó a limpiar los canales de riego, trascendió que la paraestatal tardará varios días en levantar todo el material 
derramado. (Francisco Reyes, primera plana) 

Milenio-Hidalgo reforzará la frontera colindante con San Luis Potosí: Ante la ola de inseguridad de los últimos 
días en San Luis Potosí, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, adelantó que se reforzará la seguridad de la 
entidad en la frontera con el estado potosino. “Esto ha sido una actividad constante que cada que sube el índice delictivo 
en estados como San Luis y Veracruz nos vemos obligados a reforzar sobre todo la zona de la Huasteca porque sabemos 
que es donde se presentan algunos incidentes”, aseveró. Cuestionado sobre cuántos elementos se enviarán a la 
Huasteca, dijo desconocer a detalle el número de uniformados debido a que es una estrategia de la Secretaría de 
Seguridad. “Y aunque lo conociera, ese tipo de estrategias, reitero deben de quedar en el ámbito discrecional de los 
cuerpos policíacos”, dijo. Olvera Ruiz insistió que cada que se tiene noticia del menor incidente en los estados vecinos se 
acude frecuentemente a las regiones del norte del estado, “hacemos nuestro trabajo y reaccionamos de manera 
inmediata”. Comentó que es frecuente que delincuentes de otras entidades se refugien en Hidalgo ya que apuntó que 
muchas de las personas que se han detenido han sido por esa cusa. “No todos los delincuentes que hemos detenido 
sobre todo en la parte norte y en la parte sur son personas que están actuando aquí sino que pasan o que se vienen a 
establecer unos días y afortunadamente los hemos capturado”, acotó. Respecto a las solicitudes de integrantes de la 
policía estatal acreditable sobre mejoras salariales y mayor infraestructura, el mandatario estatal expresó que revisó ya 
las demandas de los uniformados. “En algunos casos hay razón porque han estado atrasando algunos recursos, sin 
embargo no es una cuestión de negligencia de la autoridad administrativa, no nos llegó el resultado de los exámenes 
oportunamente y mientras no se tenga el resultado a su vez no nos llega el recurso, es cuestión de tiempo”, aseveró. 
Consideró que ante las demandas de los policías lo que hace falta es comunicación entre los mandos y los subalternos. 
Sin embargo, comentó que hay temas en los que los policías no tienen la razón, “porque se han estado entregando 
equipos, se han estado dotando de patrullas, continuamente se les dota de chalecos antibalas, estamos en espera de que 
la Secretaría de la Defensa Nacional nos entregue un importante de armamento”. El jefe del Ejecutivo estatal dejó en 
claro que hay temas que no están a discusión como el horario de trabajo de los uniformados, “simplemente la 
delincuencia no tiene horario, no tiene descanso, los operativos a veces tardan por las mismas demandas del trabajo más 
12 o 15 horas”. Señaló que la manifestaciones de los policías obedecen a “otras actitudes” que apuntó, se están 
revisando hacía adentro de las instancias de seguridad. “Pero desde luego en lo que tengan razón los elementos habrá 
de respondérseles, en lo que no la tienen habrá de aclarárseles y también cuando a ellos transgredan la disciplina habrá 
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de imponerse las medidas adecuadas”, explicó. Añadió que la falta de recurso obedece a las reglas de operación de los 
programas federales. (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Destinan 8 mdp al nuevo sistema de financiamiento: Con ocho millones de pesos iniciará la primera 
etapa del nuevo Sistema Estatal deFinanciamiento Empresarial que está enfocado a otorgar créditos a Micro, Pequeñas y 
Medianas Empresas que necesiten de créditos para solventar algún problema de liquidez por el que atraviesen o para 
crecimiento. El Sistema Estatal de Financiamiento reemplazará a la desaparecida Operadora de Fondos del gobierno del 
estado. Los créditos irán desde 20 mil a 150 mil pesos para emprendedores y MIPYMES, además de que habrá 
participación de financieras privadas. Este sistema de financiamiento será operado por elInstituto Hidalguense de 
Competitividad Empresarial. El secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, señaló que se trata de la 
instauración “de esquemas competitivos, innovadores y sustentables que fortalezcan la creación y desarrollo de Mipymes, 
impactando en la generación de empleos y de riqueza”. Reconoció que la elaboración de dicho sistema fue 
un proceso largo y que se llevó a cabo con mucha responsabilidad. Expuso que en un mediano plazo, y una vez 
consolidado en su totalidad, el SIEFIH extenderá su cobertura de beneficiarios y ampliará los mecanismos de 
multiplicación de recursos, respetando las mejores prácticas financieras tendrá más opciones de créditos empresariales. 
Explicó que en todos los esquemas se llevará un proceso de acompañamiento y formación de capital humano que 
garantizarán una expectativa mayor de éxito. En cuanto a los esquemas para emprendedores, dijo que el objetivo es 
fortalecer los financiamientos, por lo que ahí se tendrán tres esquemas: Emprendedor Incubado, Microemprendedor con 
Proyecto de Inversión y Crediexperiencia. Los proyectos deberán mostrar viabilidad técnica, comercial y financiera, con 
un plan de negocios o proyecto de inversión respaldado por una Incubadora de Empresas como UAEH, ITESM, 
INCUBASI, ICATHI, La Salle Pachuca, y Universidades Politécnicas y Tecnológicas estatales. Los Emprendedores 
Incubados podrán acceder a créditos hasta por 150 mil pesos, a pagar de 24 meses, mientras que los 
microemprendedores podrán adquirir financiamiento hasta por 50 mil pesos a pagar en 18 meses. (Edith Castillo, 
página 08) 

Milenio-Persiste abuso y falta de información; CDHEH: Abuso de autoridades y fuerzas policiacas, así como el 
desconocimiento pleno de los Derechos Humanos en regiones apartadas del estado, son los principales rezagos que 
combatir y a los que se enfrenta la Comisión Estatal de la materia. Al encabezar el XX Aniversario de la creación de la 
CDHEH, el Ombudsman estatal Raúl Arroyo admitió que los cambios en la población durante estas dos décadas han sido 
significativos, sin embargo, aun se padecen problemas sociales que ya deberían haber sido erradicados. A la ceremonia 
acudió el gobernador Francisco Olvera, el titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, 
diputados locales e integrantes de la sociedad civil. Arroyo explicó que entre los principales retos del organismo es 
reconocer que las condiciones del entorno social es distinto, pues hay pluralidad política, un ambiente económico y 
diversidad social distintas, así como cambios cualitativos y cuantitativos dentro de las principales regiones. “Transcurridos 
7 mil 300 días desde aquel agosto de 1992, cuando abrió sus puertas, cabe una deliberación seria, profunda, del futuro 
que le viene, de su viabilidad frente a una población superior a los 2 millones 600 mil habitantes con importantes 
comunidades urbanas y zonas de alta y muy alta marginación, donde los derechos humanos no son susceptibles de 
defenderse porque simplemente no existen. “Nadie los ha conocido nunca, ni están en el horizonte de las siguientes 
generaciones, así queremos celebrar, proponiendo cavilar a partir de la reforma constitucional de 2011, análisis para 
visualizar puntualmente el proyecto de nación ahora plasmado en el capitulo primero de la Carta Magna”, expresó. 
Señaló que los hidalguenses no son los mismos que hace 20 años a pesar de convivir en el mismo territorio, por lo que se 
requieren de mejores servicios y más comunicaciones que atiendan la creciente demanda en la calidad de vida. “El 
momento definitorio por muchas condicionantes sugiere un ejercicio amplio donde todas y todos nos reconozcamos 
responsables del futuro de esta institución que a todos sirve y pertenece. En ese contexto, precisar las obligaciones del 
gobierno en sus tres niveles, las de los órganos autónomos y las del Ombudsman en lo referente al tratamiento de los 
derechos humanos; a ese ejercicio convocamos desde aquí a todos los hidalguenses”, dijo. Informó que se dará el 
seguimiento al nombramiento de una persona de la sociedad civil como defensora de los derechos de las niñas, los niños 
y los adolescentes en cada municipio. Llamado a la policía federal El presidente de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, lanzó un llamado a las fuerzas federales que actualmente 
despliegan operativos en las regiones de Michoacán y San Luis Potosí, para que realicen su trabajo respetando a la 
población civil y a la Constitución. De visita en Pachuca, el Ombudsman nacional precisó que estarán al tanto de la 
actuación de los cuerpos de seguridad para garantizar el pleno respeto a los derechos humanos de la población afectada 
en dichas regiones del país. “Que se acercan a la Comisión Nacional ante cualquier abuso y arbitrariedad por parte de la 
Policía Federal, y particularmente el llamado de la Comisión es con el objetivo de que puedan llevar a cabo su función 
respetando la Constitución y respetando las leyes particularmente. Si no lo hacen estaremos abriendo las investigaciones 
y emitiendo los pronunciamientos respectivos, convencidos de que todos los servidores deben respetar”. (Eduardo 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661156ac07
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661156ac07
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661156ac07
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661156ac07
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González, página 09) 

Milenio-Generar empleo, tema pendiente en Hidalgo: El gobernador Francisco Olvera Ruiz reconoció que hay 
pendientes en la generación de empleo en las zonas de Pachuca y Tulancingo, donde se plantea un apoyo urgente a 
micros, pequeñas y medianas empresas. “Tulancingo y Pachuca todavía está pendiente la generación de empleos para el 
profesionista, para aquellas personas que buscan mejores oportunidades”, declaró y sostuvo que a través de la estrategia 
de beneficios se ha buscado generar empleos. Durante su intervención durante la presentación del Sistema Estatal de 
Financiamiento Empresarial (SIEFIH), Olvera Ruiz destacó que la aportación del gobierno en apoyo al sector empresarial 
para este sistema será de ocho millones de pesos en la primera convocatoria para emprendedores y espera que este 
sistema diseñado para las pequeñas y medianas empresas, sea una herramienta que facilite su desarrollo en mejores 
condiciones y circunstancias. El esquema de financiamiento pretende abatir el índice de pobreza y marginación en cada 
región de la entidad, además de incidir en la generación de empleo formal. De acuerdo con el encargado del Ejecutivo 
estatal, con el SIEFIH se agilizarán los trámites a los empresarios y emprendedores de todo el territorio hidalguense, esto 
de manera coordinada entre el gobierno del estado, el Consejo Coordinador Empresarial, las cámaras de comercio y 
sociedad civil. “Es un esquema que refrenda el compromiso del gobierno con el sector empresarial, se da respuesta a su 
necesidades, esperando que se aproveche para su desarrollo y crecimiento”, dijo el gobernador. (Misael Zavala, 
página 12) 

Criterio-En riesgo de colapso, hogares de 18 familias en Ixmiquilpan: Debido a las lluvias provocadas hace unos 
días por el paso de la tormenta tropical Ernesto, 18 familias de la comunidad El Gundho, Ixmiquilpan, están en riesgo de 
que sus viviendas se derrumben. Además, la construcción y apertura de un camino en el tramo Cuesta Colorada-El 
Gundho in-crementa el peligro de colapso. Crescenciano Antonio Cecilio, delegado municipal de la localidad, explicó que 
son 18 familias las que están en riesgo, además de cinco accesos a viviendas, por lo que ya solicitó a las autoridades 
estatales la construcción de los muros de contención “para que las casas no se caigan”. Durante un recorrido por la zona, 
la autoridad auxiliar explicó que ya dio a conocer la situación de riesgo al gobierno. Manifestó que el viernes pasado 
acudió a realizar una revisión del lugar Edna Geraldina García Gordillo, titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso) de la entidad. Ayer, la Sedeso realizaría otro recorrido para determinar la colocación de los muros de 
contención, los cuales serán edificados por la constructora Mercy. DESALOJO POR SEGURIDAD La noche del viernes 
pasado seis familias fueron desalojadas luego de las fuertes lluvias registradas en la localidad, que provocaron el 
derrumbe de un muro. Los damnificados fueron reubicados en cuartos de la delegación municipal. Tras el cese de las 
precipitaciones pluviales, las familias regresaron a sus viviendas. Ayer, el delegado municipal de El Gundho dio a conocer 
que ha pedido apoyo a diferentes instancias para proporcionar colchonetas, cobijas y despensas a las personas que 
fueron desalojadas, pero que hasta el momento sólo ha tenido respuesta del coordinador regional de Ixmiquilpan, José 
Ponce Sosa. Antonio Cecilio manifestó su preocupación y urgencia de que las autoridades estatales y municipales tomen 
cartas en el asunto, pues señaló que la temporada de lluvias apenas comienza. ANTECEDENTES DEL RIESGO A 
principios de agosto, una comisión de aproximadamente 30 vecinos de El Gundho acudió a las oficinas del coordinador 
regional, José Ponce Sosa, para solicitar la construcción de muros de contención y así evitar derrumbes y desgajamientos 
en el cerro cercano a sus viviendas. Ahí acordaron que el 8 de agosto autoridades de la Sedeso y Rodolfo Copca Islas, 
director de Atención a Indígenas del gobierno del estado, realizaría una visita para valorar los riesgos de posibles 
derrumbes y deslaves en el lugar. (redacción, página 05) 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Lleva EU a frontera esquema afgano: Con el objetivo de ubicar migrantes y narcotraficantes, Estados 
Unidos pretende desplegar en la frontera con México el modelo usado en Afganistán para detectar rebeldes con la ayuda 
de dirigibles. En las próximas semanas la administración estadounidense determinará la adquisición de docenas de 
dirigibles con el objetivo de vigilar su frontera sur. La iniciativa está siendo coordinada por autoridades militares y 
dependencias civiles, entre estas el Departamento de Estado y Seguridad Interna, de acuerdo con información del diario 
The Wall Street Journal. En el sur de Texas se realizarán pruebas con un dirigible de 22 metros que incluirá sensores de 
terreno y estará atado al piso por un cable que proporciona enlace de comunicaciones. El ejército estadounidense ofrece 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661157addd
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661157addd
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661157addd
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb4ce9458fd7599d3b866f661157addd
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los aparatos a oficiales fronterizos y en caso de que las pruebas sean exitosas, el Pentágono proporcionaría al 
Departamento de Seguridad Interna docenas de dirigibles y equipos adicionales con valor de 27 millones de dólares. La 
iniciativa forma parte de un proyecto para establecer una red de alta tecnología en la frontera. (Dóris Gómora, 
primera plana) 

Reforma-Sepultan también cifra de ejecutados: A cuatro meses de finalizar el Gobierno de Felipe Calderón, hay 
una certeza: no se sabrá cuántas ejecuciones hubo durante su sexenio. El Gobierno federal confirmó ayer a REFORMA 
que no habrá una cifra oficial actualizada de ejecutados o muertos relacionados con el crimen organizado. Las últimas 
estadísticas oficiales de la llamada Base de Datos de Fallecimientos Ocurridos por Presunta Rivalidad Delincuencial 
cerraron el 30 de septiembre de 2011 con 47 mil 515 muertos. Jaime López Aranda, titular del Centro de Información del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, argumentó que, aunque las bases de datos fueron 
inéditas y ejemplo de transparencia, no pasaron de ser un "experimento" que incluso generó dudas en el Gabinete de 
Seguridad, y por ello se decidió no darles continuidad. "En mi opinión personal, no como funcionario, esta base fue un 
muy buen experimento de transparencia, pero fue un experimento fallido. O sea, creo que el Estado mexicano no debe 
hacer la clasificación de muertos por delincuencia organizada porque desvirtúa profundamente el proceso penal", 
sostuvo. La Administración del Presidente Felipe Calderón sólo alimentará la información de los "homicidios dolosos" 
cometidos en el País, que acumulaban 94 mil 357 fallecidos hasta junio de este año, pero no desagregará los 
relacionados con crimen organizado. "Ya no se le va a dar seguimiento (a los datos de ejecutados). Las referencias que 
se tenían eran de agencias federales, Cisen, PGR, Marina, Sedena. Un grupo candado lo juntaba y ése era el dato que se 
les daba (a los medios). "Pero yo no tenía una averiguación previa para respaldar cada uno de esos casos porque, 
además, no puede haber averiguación previa por homicidios de delincuencia organizada. Entonces no tenía respaldo 
legal", indicó. "Pusieron los criterios y dijeron: 'A ver, si usaron armas de fuego de alto calibre, si movieron el cuerpo, si 
lo amarraron, si hay huellas de tortura, si se cubren dos o más de estas (características), podrían ser como de crimen 
organizado'. Tenía sustento metodológico lo que se publicó, pero solamente era aproximación". Dijo que la base de datos 
que actualmente conforma la PGR sólo incluye detalles sobre homicidios dolosos porque las categorías de "ejecución" y 
de "homicidios relacionados con delincuencia organizada" no pueden usarse, pues no están tipificadas en la ley. Pelea 
crimen Edomex La disputa por el Estado de México que sostienen principalmente dos grupos del crimen organizado ha 
dejado en esta entidad hasta el momento 308 ejecuciones en lo que va del año. La cifra es 11.6 por ciento superior a la 
registrada en el mismo lapso del año pasado. Nada más desde el 8 de agosto pasado, la entidad registró 23 ejecuciones 
en siete días y de ellas 12 ocurrieron en los Municipios de Nezahualcóyotl y Ecatepec, donde "La Familia Michoacana" se 
quedó sin su lugarteniente, Juan Carlos Muñoz Vargas, "El Pariente", quien fue detenido el 3 de agosto. De acuerdo con 
fuentes del Gobierno estatal, la aprehensión de este delincuente derivó en una serie de acomodos en la organización, por 
la disputa que mantiene con "Los Caballeros Templarios". Junto con la violencia en el Estado han revivido los 
narcomensajes. El sábado, junto con 5 cuerpos, aparecieron 3 mensajes: 2 dirigidos al Gobernador Eruviel Ávila y 1 al 
Secretario de Seguridad, Salvador Neme. Todos, rubricados por La Familia Michoacana. Ayer, el propio Ávila dijo que las 
autoridades redoblarán esfuerzos en materia de seguridad pública en la entidad, pero sin detallar un plan de acción. "Hay 
rubros que son fundamentales, como el rubro de la seguridad pública, que sé que es lo que más nos apremia y le 
preocupa a la población. Ayer (lunes) por la tarde, hubo una reunión muy importante en la que se llevó a cabo un 
encuentro y tareas específicas a realizar", dijo. (Henia Prado, primera plana) 

La Jornada-Indagan evasión y lavado de dinero en Wal-Mart México: Dos influyentes legisladores federales que 
encabezan una investigación sobre las operaciones financieras de las filiales en el extranjero de Wal-Mart advirtieron hoy 
al ejecutivo en jefe de la empresa que cuentan con información interna sobre prácticas no sólo de sobornos –lo cual ya 
se conocía–, sino también de evasión de impuestos y lavado de dinero en Wal-Mart México. La carta a Michael T. Duke, 
ejecutivo en jefe de Tiendas Wal-Mart, fechada el 14 de agosto y firmada por los representantes federales demócratas 
Elijah Cummings y Henry Waxman, advierte que “hemos obtenido documentos internos de la empresa, incluyendo 
informes de auditorías internas, de otras fuentes, las cuales sugieren que Wal-Mart podría haber tenido problemas de 
cumplimiento en relación no sólo con sobornos, sino con ‘comportamiento financiero cuestionable’, incluyendo evasión de 
impuestos y lavado de dinero en México”. La carta informa a Duke que ésta será la última oportunidad para que él y su 
empresa respondan a solicitudes de información sobre alegatos de que su empresa violó la Ley de Prácticas Corruptas en 
el Extranjero (la cual prohíbe que empresas y otras entidades estadunidenses busquen influir en otros países a través de 
sobornos y otras prácticas ilícitas). Se quejan de que a pesar de que la empresa ha expresado que cooperará plenamente 
con la investigación legislativa, no ha entregado los documentos que hemos solicitado, y continúa negándonos acceso a 
testigos claves, lo cual les impide evaluar la investigación interna de la empresa en torno a acusaciones de que empleó 
sobornos en México. Cummings, el legislador demócrata de mayor rango en el Comité de Supervisión y Reforma 
Gubernamental, y Waxman, representante de mayor rango en el Comité sobre Energía y Comercio de la Cámara de 
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Representantes (ambos de la minoría demócrata) iniciaron la investigación después de que el New York Times publicó un 
extenso reportaje en abril sobre cómo Wal-Mart de México sobornó a funcionarios en ese país para agilizar trámites para 
conseguir terrenos para instalar sus tiendas, y cómo la matriz estadunidense podría haber suprimido y ocultado a las 
autoridades de ambos países una investigación interna de este comportamiento. El Times reportó que Wal-Mart pagó 
sobornos hasta por 24 millones de dólares, sobre todo a políticos locales y burócratas, para ganar dominio en el mercado 
mexicano, como parte de una estrategia acelerada de expansión en el país. El reportaje de investigación del Times 
también reveló que la empresa matriz, al recibir una denuncia de un ex abogado involucrado en estas prácticas, inició 
una investigación interna que descubrió pruebas de posibles prácticas ilícitas. Sin embargo, los directivos de Wal-Mart en 
Estados Unidos cerraron el caso sin notificar a las autoridades estadunidenses ni mexicanas. Mientras tanto, en 2008 
promovieron al ejecutivo en jefe en México, Eduardo Castro Wright, a vicepresidente de la matriz estadunidense, en 
parte por sus extraordinarios resultados en México. Reportajes de La Jornada (23 de abril) examinaron las estrategias de 
Wal-Mart en México y su rápido ascenso para volverse la empresa comercial más grande del país. En la carta, cuya copia 
fue obtenida por La Jornada, los legisladores dan a conocer que su investigación revela que las preocupaciones sobre 
violaciones potenciales de la ley anticorrupción por la empresa no están limitadas a sus operaciones en México, sino que 
son de carácter global. Los legisladores destacan que la empresa no ha presentado ni un documento de los solicitados, ni 
ha permitido acceso a los investigadores legislativos para entrevistar a los empleados encargados de que la empresa 
cumpla con la ley contra la corrupción. Advierten que le ofrecen esta última oportunidad para responder a los alegatos en 
su contra antes de emitir un informe sobre la investigación y hacer públicos documentos que se han obtenido en el curso 
de la investigación. Fijan el 28 de agosto como fecha límite para cumplir con la entrega de documentos y las entrevistas 
con los empleados que se han solicitado. El Departamento de Justicia de Estados Unidos y la Comisión de Valores 
también están indagando el asunto, y la empresa comercial más grande del mundo afirma que está cooperando, reportó 
Reuters. (David Brooks, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… María de las Heras 
La conocí en su casa en 1995. Froylán M. López Narváez me dijo que la guapísima señora “nos” invitaba a comer con su 
esposo, César Augusto Santiago, y tres o cuatro colosistas más. 

Pese a que uno de los comensales, su amigo Santiago Oñate, acababa de ser designado líder del PRI, María de las Heras 
capturó la atención con su inteligente, irreverente, desbordante y gracioso don de la conversación. 

En 1999 me regaló su libro Uso y abuso de las encuestas con una dedicatoria que me abruma (en el mejor de los 
sentidos), así que durante la campaña presidencial de 2000 me fue natural sugerir se le invitara como encuestadora y 
articulista de MILENIO. 
Solíamos desayunar en el Centro Libanés de la colonia Florida y charlábamos en mi oficina pero, más que de sus escritos 
y mediciones (electorales o no), me solazaba su desenfado para confiarme historias familiares (ni se diga una que otra de 
su remoto y poderoso tío Jesús Polanco, dueño de PRISA) o anécdotas de políticos que juzgaba “bien pendejos”. 

Fuertes abrazos a su hijo Rodrigo y al desolado César Augusto.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… La última victoria de María de las Heras 
Ya muy enferma, María de las Heras tuvo ánimo para conceder algunas entrevistas después de la elección del 1 de julio. 
En una de ellas, sentenció: “Ahora sí, su show valió gorro”. 
Se refería, desde luego, al grupo de encuestadores que sobrestimaron a Enrique Peña Nieto y le asignaron una ventaja 
de entre 14 y 18 puntos sobre el segundo lugar. Una crítica muy fuerte a Roy Campos, Ricardo de la Peña, Francisco 
Abundis, Jorge Buendía y Ulises Beltrán. “Volvieron a utilizar el sistema que ya les había fallado, por qué no cambiaron, 
hicieron lo mismo, ¡eso no se vale!”, dijo María con la seguridad de la precisión. 

María falló en la presidencial de 2006. La última vez que hablamos, hace unos cuatro años, me dijo que había revisado a 
fondo y con detenimiento su metodología y sabía por qué los números habían saltado. 

Deduzco que así lo hizo, pues los resultados del 2012 le dieron la razón. Le asignó 40 por ciento de las preferencias a 
Peña Nieto y 20.7 millones de votos. El priista tuvo 38.2 por ciento y 19.2 millones votos. María quedó sobradamente 
dentro del margen de error. 
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Fue aún más certera con Andrés Manuel López Obrador, a quien le asignó 32.4 por ciento y 16.7 millones de votos, 
contra el 31.6 por ciento y los 15.9 millones votos que terminó registrando. 

Incluso fue acertada con Josefina Vázquez Mota: le asignó 23 por ciento de los votos y la panista tuvo 25.4. 

Fue su última elección presidencial. María, la controvertida María, directora de Demotecnia, extraordinaria polemista, se 
despidió con una victoria contundente, sonante. 

Histórica, para como se dieron las cosas.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… El país del siempre jamás 
Por años, le he comentado ya, pensé que irse de vacaciones era algo que se movía entre el riesgo y la irresponsabilidad 
profesional, con una cuota de arrogancia juvenil que me llevaba a pensar: y si pasa algo grave y yo estoy fuera… 
Pero ese dilema lo resolvieron los años, bueno, los años y las vacaciones que me llevaron a concluir que el menos 
importante de los hechos es el que los cuenta, y a ratificar que los hechos graves lo son en sí, independientemente de 
quien los reporte. 

Esos mismos años me permitieron concluir también que el periódico del primer día de vacaciones es igual al del día de 
regreso al trabajo, salvo alguna excepción deportiva, como en este regreso, la excepcional medalla de oro en el futbol 
olímpico que ya detallaron a fondo los especialistas. 

Por lo demás, una revisión de los periódicos de este lunes me lleva a los del lunes 30 de julio, arranque del dolce far 
niente: 
Enfrentamientos en Michoacán entre integrantes de La Familia y fuerzas federales, con su cuota de bajas; ataque a un 
bar del norte del país, en este caso Monterrey, con 9 muertos; descubrimiento de un vehículo con 14 cadáveres, ahora 
en San Luis Potosí, como podría haber sido en Coahuila, Durango, Nuevo León, Veracruz, Guerrero, Tamaulipas, Sinaloa. 
El problema de los migrantes centroamericanos en el sureste mexicano, el nuevo descarrilamiento de La Bestia; las 
mismas giras presidenciales, el mismo mensaje del adiós, la misma lucha en todos los partidos por acomodarse para el 
futuro que inicia el 1 de diciembre, los mismos discursos, los mismos protagonistas. 
Y en lo electoral, igual: lo mismo de hace l5 días: la anulación de las elecciones, el fraude de la tarjetas y los bancos, la 
exigencia de un presidente interino que llame a un nuevo proceso electoral, las mismas acusaciones de los mismos, con 
las correspondientes mismasrecontraacusaciones de los mismos otros. 
Total que la vida sigue igual, exactamente igual, lo que le da a uno ánimo a pensar en las próximas vacaciones, al fin que 
el periódico del día del regreso será el mismo que el día de su inicio. 

Vamos, es tan lo mismo que esta columna creo haberla escrito tantas veces como veces he regresado de vacaciones. 

Es, en realidad, casi la misma. 

RETALES 
1. AUSENCIA. Pesar por la muerte de la muy querida María de las Heras, madre de todas las encuestadoras; 
2. SEÑAL. La manera en que el PRD resolvió sus coordinaciones parlamentarias, con Silvano Aureoles en San Lázaro y 
Miguel Barbosa en el Senado, podría ser una primera señal; y 
3. RELEVOS. Por promoción de sus titulares, habrá relevos en las oficinas de comunicación de la Sedena y de Marina. 
Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió…  

:Que desde hace poco más dos semanas no se han llevado a cabo actividades públicas del presidente Felipe 
Calderón en la residencia oficial de Los Pinos. 
Para ello se han utilizado sedes alternas, como el Palacio Nacional y el Campo Marte. No hay una versión oficial, pero de 
la casa presidencial se ha visto salir cuadrillas de albañiles que tienen prohibido decir qué obra están realizando. 

¿Será que ya se están haciendo modificaciones para el arribo de la nueva familia presidencial? 

:Que la caída en las ventas de un 24 por ciento de los sorteos de Melate y Revancha tiene en jaque a Pronósticos 
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Deportivos. 
En la Comisión Permanente hay más sorteos bajo investigación, pues estadísticamente es muy complejo que en un 
mismo evento haya ganadores de las bolsas de Melate y Revancha, lo que ha acontecido en más de una ocasión con Just 
Marketing organizando los sorteos. 

:Que a propósito del reforzamiento de las operaciones de la Policía Federal en Michoacán, ordenada por Genaro García 
Luna, en el poblado de Holanda, donde se registraron enfrentamientos el pasado fin de semana, se halló una escultura 
de Nazario Moreno, alias El Chayo. 
Y es que se los grupos de narcos han creado un mito en torno al extinto líder de La Familia Michoacana para inculcar su 
culto entre las población como santo de los narcos, algo así como una nueva versión de Jesús Malverde en Sinaloa. 
:Que la elección de Silvano Aureoles y Miguel Barbosa como coordinadores del PRD le ahorró más de un descalabro 
a la corriente de Los Chuchos. 
Y es que Guadalupe Acosta Naranjo, senador electo y ex presidente de la Cámara de Diputados, quedó tan conforme 
con los nombramientos, que ya no dijo que se irá al PAN o formará otra corriente en el PRD. 
:Que en el DF se pondrán las cosas calientes el domingo durante la elección de la nueva dirigencia del Comité Directivo 
del PRI capitalino. 
Y es que, de plano, entre el equipo de Enrique Peña Nieto y la dirigencia nacional priista hay un total rechazo 
a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, dirigente porril y heredero del llamado Zar de la Basura. 
Las simpatías de la cúpula tricolor están con el perredista Juan Carlos Vázquez, pero temen que de nueva 
cuenta Gutiérrez reviente de manera violenta el proceso de renovación de su dirigencia local. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  Chivos y patos 

Chivos, gallinas y patos vivos son algunas de las pruebas adicionales que Andrés Manuel López Obrador hizo registrar 
ante notario ayer y que serán sometidas al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para invalidar la elección 
a la Presidencia de la República. No estoy seguro de qué harán los magistrados con los animales. Me pregunto si tendrán 
que interrogarlos para que ratifiquen sus declaraciones. Y después del interrogatorio, ¿se les mantendrá en algún corral 
en el edificio de la sala superior? Después de todo, destruir o deshacerse de pruebas es un delito. 

Estos animales son presuntos obsequios para inducir el voto por el PRI. Supongo que López Obrador cuenta con 
declaraciones de los sobornados que testificarán que, efectivamente, los animales se les dieron a cambio de sufragios. Al 
final, sin embargo, será complicado, si no imposible, probar que realmente los animales fueron una forma de cohecho. El 
número total de pruebas adicionales, por otra parte, asciende a tres mil. Difícilmente comprobarían la compra de 5 
millones de votos. 

Poco le importa eso a Andrés Manuel. Este 12 de agosto ya advirtió a los magistrados que no aceptará “argucias 
legaloides”. Las pruebas del fraude serán llevadas al Tribunal en un tráiler de 25 toneladas para que éste “luego no diga 
que no las ve”. 

No todos los perredistas muestran la misma confianza en la contundencia de las pruebas. Graco Ramírez, el gobernador 
electo de Morelos, declaró este 13 de agosto: “Vamos a atenernos al resultado de las elecciones que dé el Tribunal”. A 
pesar de que antes de las elecciones del 1o. de julio estos dos políticos dejaron de lado sus diferencias, por lo que Graco 
se presentó en el cierre de campaña de López Obrador en la Ciudad de México, el morelense se ha distanciado 
nuevamente del tabasqueño. “No debemos -dijo- cometer el error de 2006 de desconocer al próximo presidente y perder 
el tiempo y provocar que el PAN y el PRI se pongan de acuerdo”. Graco se preocupa por “el demérito de todo ese voto 
recibido por los ciudadanos, que es muy grande a favor de la izquierda”. 

Como otros militantes de la izquierda, Graco no desea continuar por la senda de las impugnaciones. Quizá duda que unos 
chivos, gallinas y patos puedan convertirse en fundamento legal para declarar la invalidez de la elección. Lo ha dicho el 
propio Arturo Núñez, gobernador electo de la izquierda en Tabasco y abogado de López Obrador: “Al amparo del voto 
secreto demostrar que el voto es comprado es imposible”. 

La opción que plantea Graco es la más sensata. La izquierda debe aprovechar la fuerza que ha obtenido en los comicios 
del 1o. de julio, que le fueron muy favorables pese a las protestas de López Obrador, para impulsar una agenda de 
izquierda. Andrés Manuel pudo haber hecho esto desde 2006, pero prefirió enfrascarse en un esfuerzo inútil por 
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demostrar que él era el presidente legítimo de México. 

Quienes militan en la izquierda democrática en México tienen sin duda temor de que se repita el escenario del 2006. 
Corren el riesgo de que sus esfuerzos por fijar una agenda legislativa se desvanezcan ante protestas inútiles que solo 
buscan defender el interés personal de López Obrador. 

Los gobernadores de izquierda “tenemos un consenso ya -dice Graco- de atenernos al resultado del Tribunal”. Quieren 
evitar que el PRI y el PAN definan por sí solos la agenda política. La izquierda democrática quiere, y con razón, una 
participación en los acuerdos de gobierno. No desea perder la oportunidad solo para pastorear los chivos, gallinas y patos 
de López Obrador. 

CFE 

El presidente Calderón invitó a los ex directores generales de la CFE a celebrar el 75º aniversario de la CFE. También 
tuvo al senador priista Francisco Labastida. Defendió en la ceremonia la extinción de Luz y Fuerza del Centro, que fue 
una de las medidas más importantes de su gobierno. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EN UN GESTO SINGULAR, Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, solicitó al tribunal 
federal electoral, que encabeza Alejandro Luna Ramos, ser admitido como coadyuvante de su propia causa, un gesto 
similar a los que se producen en los programas de televisión cuando la víctima quiere ser su propio abogado. Esta 
situación, que podría darle al tabasqueño una plataforma muy vistosa desde el punto de vista político, no tanto jurídico, 
será rechazada en las siguientes horas por los magistrados que analizan el resultado de las elecciones de julio pasado. 
Habrá que esperar la reacción del abanderado, a quien las cosas no le están resultando en los tribunales. 
  
MUY SUELTO y dicharachero se dejó ver el presidente Felipe Calderón en la conmemoración del 70 aniversario de la 
Comisión Federal de Electricidad, a pesar del desaire de la dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana, el SUTERM, que argumenta muy poca atención del gobierno federal al gremio. Acompañado de su 
esposa, Margarita Zavala, don Felipe no dejó pasar la oportunidad para contar que su abuelo materno llevó la energía 
eléctrica a Puruándiro, Michoacán, donde nació su madre. El mandatario se dejó ver bromista y con el brazo suelto, 
después de varias semanas de fuertes negociaciones con la cúpula panista para la “refundación” del PAN, como si 
estuviera seguro de haber ganado la primera partida. 
  
LAS VERSIONES al interior del PRD que ponen al diputado Guadalupe Acosta Naranjo en un pleito con el grupo de Los 
Chuchos para el reparto de posiciones en el Congreso de la Unión no tienen fundamento alguno, dicen en el equipo del 
senador Carlos Navarrete, integrante de esa corriente denominada Nueva Izquierda. El rejuego estaba encaminado a 
complicar las negociaciones para la designación de los nuevos coordinadores parlamentarios perredistas en las cámaras. 
Don Guadalupe no tiene necesidad de pelear con Jesús Zambrano ni Jesús Ortega, argumentan. En los hechos, las 
corrientes de Los Chuchos e Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano y Dolores Padierna, se repartieron los 
liderazgos en las bancadas. “Son los pataleos normales”, dijo don Lupillo. 
  
LOS NUEVOS líderes de los grupos parlamentarios del PAN en el Congreso no dejaron pasar mucho tiempo para marcar 
sus territorios, hacer un balance de los activos y establecer lazos con otras fuerzas políticas. El coordinador panista en 
San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, visitó el Palacio Legislativo, acompañado de sus colaboradores más cercanos. Por 
supuesto, acudió a las oficinas de su partido y conoció los espacios que ocupará a partir de septiembre, después de la 
instalación de la 62 Legislatura. El líder de la bancada en el Senado, Ernesto Cordero, se puso en contacto con el 
coordinador parlamentario del PRI, Emilio Gamboa, para definir algunas prioridades, tanto para el panista como para el 
priísta, nos dicen. 
  
A LOS NUEVOS líderes parlamentarios en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, del PRI; Luis Alberto Villarreal, del PAN, y 
Silvano Aureoles, del PRD, les tocará evaluar si valió la pena el gasto de más de 100 millones de pesos para el tablero 
electrónico y las pantallas en las curules en el salón de plenos. Los nuevos diputados contarán con más facilidades para 
realizar sus tareas sin excusas, nos comentan. Por lo pronto, el secretario de Servicios Parlamentarios, Juan Carlos 
Delgadillo Salas, declaró en tono triunfante: “A partir de este momento la Cámara de Diputados va a ser vista y 
concebida de un modo diferente”.¿La tecnología los hará productivos o transparentes en su proceder? (redacción, 
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página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL AUMENTO de la violencia del crimen organizado pone en una encrucijada a Enrique Peña Nieto. 
  
ASÍ COMO Felipe Calderón nunca llegó a ser "El Presidente del empleo" por darle prioridad al combate al narcotráfico, en 
el equipo de Peña Nieto comienzan a ver cómo la reactivación económica -eje de su campaña- se desdibuja ante el 
reclamo nacional de frenar la violencia. 
  
QUIZÁS por eso en estos días vuelve a sonar el nombre del general colombiano Óscar Naranjo, quien hacia el final de la 
campaña fue presentado por Peña Nieto como su futuro asesor en la materia en caso de ganar la elección. 
  
SEGÚN esto, Naranjo ya está trabajando en un plan de seguridad para los primeros 100 días del nuevo gobierno. 
  
SIN DUDA será interesante ver qué recomienda el experto que tan buenos resultados obtuvo en su país natal. 
  
CUENTAN en el PAN que no fueron pocos los que se quedaron con el ojo cuadrado con la decisión de Gustavo Madero de 
nombrar al guanajuatense Luis Alberto Villarreal como coordinador en San Lázaro. 
  
PRIMERO, porque lo han criticado mucho por ser muy cercano al diputado electo Jorge Villalobos, amigo entrañable del 
ex alcalde de Monterrey Fernando Larrazabal, quien también llegará a San Lázaro. 
  
Y, SEGUNDO, porque al calor de la disputa por la coordinación con José González Morfín salieron a relucir dichos muy 
fuertes contra Villarreal. 
  
SE DIJO que Villarreal es muuuy cercano al negocio de los casinos e incluso que tiene por hermano a Ricardo, a quien, al 
estilo de Jonás Larrazabal, también le da por "vender quesos" en casas de juego. 
  
HASTA hay quienes afirman que con la llegada de Villarreal, Villalobos y Larrazabal a la próxima legislatura, no sería raro 
que en los oficinas de los panistas se instalen ¡máquinas tragamonedas! 
  
¿LO DICEN de broma, verdad? 
  
A DIFERENCIA de lo ocurrido con el reparto de las coordinaciones parlamentarias del PAN en donde se impuso la fórmula 
del "uno tú y uno yo", todo indica que en el PRD aplicaron la del "ni tú, ni yo". 
  
LLAMÓ mucho la atención que ni la Cámara de Diputados ni la de senadores quedaran en manos de los cercanos a los 
dos "Grandes Jefes" del perredismo Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. 
  
EN SAN LÁZARO salió ganón Silvano Aureoles, quien si bien no es reconocido por sus grandes dotes en las lides 
parlamentarias tiene por mérito que no fractura a la bancada perredista. 
  
Y, POR CONSENSO, en el Senado quedó uno de "Los Chuchos", Luis Miguel Barbosa, quien dejó en el camino al 
lopezobradorista Alejandro Encinas y al ebrardista, Armando Ríos Piter. 
  
¿SERÁ que por una vez las bravas tribus perredistas le apostaron a la unidad en vez de arrancarse las cabelleras en 
público como acostumbran? Es pregunta que fuma la pipa de la paz. 
  
EN DONDE las cosas se están  poniendo calientes, y no precisamente por el verano, es en Guerrero. 
  
EL PLEITO entre el gobernador Ángel Aguirre Rivero y su antecesor Zeferino Torreblanca alcanzará nuevas dimensiones 
ahora que el gobierno del estado prepara una denuncia contra la administración anterior por la supuesta falta de 
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comprobación de gastos por más de mil millones de pesos. 
  
CÓMO estarán las irregularidades para que, a pesar de que ambos son perredistas, le vayan a meter lupa a esas cuentas. 
(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… Un ombudsman más ciudadano y menos político 

Que los ciudadanos decidan sobre su destino, sobre sus mandatarios, sobre los defensores de sus derechos, sería lo 
ideal. Todavía no es así, pero en esa ruta debemos caminar. Por ejemplo, que la sociedad convierta a la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) en el ente que realmente defienda sus derechos y se ponga de su 
lado. 
Que el titular de ese organismo descentralizado del gobierno sea designado con la participación de la ciudadanía y no a 
propuesta del Ejecutivo y avalado por el Congreso local, como ocurre ahora. 
La CDHEH está de manteles largos por sus 20 años de vida y toca a Raúl Arroyo González, su titular, organizar los 
festejos, pero también tiene la gran oportunidad de llevar al ombudsman por esa ruta de confiabilidad ciudadana, que 
ciertamente se ha perdido primero porque los titulares en turno han tenido o tienen aún vínculos con el poder político 
estatal, incluso con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al margen de sus reconocidas capacidades. 
No hay que olvidar que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), se creó a voluntad del entonces Presidente 
de la República Carlos Salinas de Gortari, y en el caso de Hidalgo, por decisión del entonces gobernador Adolfo Lugo 
Verduzco. 
Sin duda se han dado pasos en esa ruta de crear los mecanismos que den certeza los ciudadanos de que sus derechos 
no serán vulnerados y cuando eso ocurra, hay una instancia encargada de defenderlos y de buscar sanciones a quienes 
hayan atropellado alguna de sus garantías constitucionales. 
En esa idea camina, no hay que negarlo, el actual ombudsman quien para muchos es un defensor de los derechos 
humanos eficaz y eficiente y para otros es el farol de la calle y obscuridad de su casa, pues se le atribuye la operación 
“escoba” al suplir al actual procurador General de Justicia, Alejandro Straffon Ortiz, vulnerando precisamente los 
derechos que por ley le corresponde defender. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Legisladores: más atentos a su partido, que a sus electores 
Una vez más habrá cambio de Legislatura federal y, una vez más, los representantes populares tanto en la Cámara de 
Diputados como en el Senado dejan ver que no están preocupados por representar a los ciudadanos que votaron por 
ellos, sino que más bien están a las órdenes de su partido para los próximos tres y seis años. 

¿De dónde saco esta idea? Vea usted las siguientes declaraciones: Luis Alberto Villarreal, próximo coordinador de los 
diputados panistas, dice que “seremos la voz y rostro de las propuestas del partido en el Congreso”. Manlio Fabio 
Beltrones, por su parte, señala que “la agenda de ese grupo mayor (los diputados del PRI) será la del próximo Presidente 
de la República”. 

Del lado del PRD, Silvano Aureoles, quien coordinará a sus compañeros diputados, fue un poco más amplio al referir que 
“el trabajo en el grupo parlamentario será en equipo, será incluyente, vamos por la reformas que requiere y demanda el 
país. 

No sé ustedes. Pero su servidor extraña declaraciones de los diputados diciendo que defenderán las posturas de sus 
electores, que lucharán para que su distrito tenga mejoras en esto o en aquello, o que estarán en consulta permanente 
con sus votantes para conocer cómo esperan que voten en el futuro. 

Pero no; como los diputados y senadores consideran que su lealtad está con su partido, y no con los ciudadanos de a pie 
que visitaron en sus campañas. Por eso le digo que no se preocupe si no vuelve a saber de su diputado o de su senador. 

En vez de consultarlo usted cuando vaya a votar, esperará a que le dicten línea desde las oficinas de su partido, o desde 
Los Pinos. Por eso no quieren la reelección.  (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
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: Que quien de plano ya descartó regresar al Congreso estatal es elcomisionado nacional del PT en 
Hidalgo, Arturo Aparicio, quien dijo que es decisión de su partido su posible regreso a una curul; sin embargo, dicen 
que es más necesario que esté junto a su líder Mariano Torres ya que este no conoce a fondo todos los protocolos y 
estrategias para las próximas elecciones locales. Dicen que Aparicio ya casi la hace hasta de presidente del Partido del 
Trabajo. 
: Que tal parece que en el asunto de los taxistas todavía no hay una solución, pues dicen que ni el director general de 
Gobernación de la entidad, Gerardo Reyes Mozalvo ha podido controlar el conflicto que los choferes de 
taxis tienen con las autoridades de la Central de Autobuses por haberles quitado el paradero que tenía. Dicen que 
ayer casi llegan a los golpes porque no ha habido alguien que sepa mediar el conflicto. 
: Que durante la gira de agradecimiento que hizo el senador electo Omar Fayad se notó la presencia de un personaje 
que no tiene nada que ver con el partido tricolor, pero que estaba atento a lo que decía el priista. 
Dicen que aunque no estuvo en primera fila sí estuvo presente el alcalde de Huejutla, Alfredo San Román, aunque 
no se sabe a ciencia cierta si él también formaba parte del equipo que ayudó a lograr la victoria del PRI o sólo acudió por 
curiosidad. 
: Que la inclusión de Salvador Sosa, hijo del diputado local Damián Sosa, al cabildo de Tulancingo cayó como 
balde de agua fría entre los regidores panistas, quienes mostraron su total rechazo a la que ellos llaman una imposición. 
Y el problema es que, dicen, el diputado local presionó a la ahora ex regidora, Guillermina Vargas, quien se presume 
también es de su familia, para que le dejara el cargo a Chavita Sosa, lo que no toleraron los panistas, al señalar que 
muchos están en la fila antes que un junior novato. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Los montos son muy bajos, y en el sector PYME no te vienen a ayudar a nada, bueno, sí ayudan, pero se quedan muy 
lejos de las pretensiones de las PYMES, hicimos la observación para que se pueda acceder a créditos más altos” 

Agustín Navarrete 
Presidente de industriales de Ciudad Sahagún, sobre el nuevo financiamiento. 
Que se acerquen a la Comisión Nacional ante cualquier abuso y arbitrariedad por parte de la Policía Federal, y 
particularmente el llamado de la Comisión es con el objetivo de que puedan llevar a cabo su función” 

Raúl Plascencia Villanueva 
Ombudsman Nacional, ayer durante su visita a Pachuca por la celebración de la CDHEH. 
La comisión coordinadora del PT le hace una cordial invitación al instituto político para una primera reunión para 
organizar la mesa de la reforma electoral que promueva la democratización de las elecciones en el estado” 

Arturo Aparicio Barrios 
Coordinador del PT, sobre su petición a partidos para reformar la ley electoral. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que los regidores de la fracción priísta de Pachuca, que lidera Jonás Reyes Oropeza, se han convertido en comparsas 
de los regidores panistas en el cabildo pachuqueño, ya que los azules son los que proponen, suben a la tribuna y 
convocan a la ciudadanía a diversas reuniones para plantear sus problemas. Mientras, los del PRI solo se concretan a 
levantar la mano para aprobar lo que los panistas disponen. 

que la diputada federal electa por el distrito de Tulancingo, Emilse Munive Miranda, ex alcaldesa de San Bartolo 
Tutotepec y ex legisladora local por Tenango de Doria, también se apunta para contender por la secretaria general de la 
Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos en la entidad, organismo de la CNC; será en breve cuando el 
actual dirigente Onésimo Serrano entregue la estafeta. Por lo pronto, están más que perfilados por lo menos tres 
aspirantes con un importante desarrollo político en la entidad. 

que conforme se acerca la terminación de la actual Legislatura federal, muchos se preguntan si Marcela Vieyra 
Alamilla, diputada local con licencia, regresará a su curul en Pachuca, pues se fue a San Lázaro a suplir a Ramón 
Ramírez, actual coordinador del Congreso local. En caso de que Vieyra ya no renueve su licencia, habría que ver los 
posibles reacomodos entre los diputados locales. 
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que buena capacidad de convocatoria tuvo el ombudsman estatal Raúl Arroyo, quien rindió ayer su informe de labores 
en un acto significativo, pues se cumplieron 20 años de la existencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo. A la ceremonia asistió el gobernador Francisco Olvera, además del titular de la CNDH, Raúl Plascencia 
Villanueva, además de los responsables de las comisiones del Estado de México, San Luis Potosí, Tlaxcala y Zacatecas. 

que las autoridades estatales se tuvieron que poner firmes ante los taxistas blancos que protestan porque no les 
permiten hacer base frente a la Central de Autobuses de Pachuca. Gerardo Reyes Monsalvo, director general de 
Gobierno, se reunió con los inconformes para recordarles que de ninguna manera pueden estacionar su vehículos sobre 
la avenida Rojo Gómez para ofrecer sus servicios. En la reunión se extrañó la presencia de Roberto Terán, director del 
Instituto Estatal del transporte, aunque en su lugar estuvo Alain Souverbille García, quien trabaja en esa 
dependencia. Al final hubo acuerdo sobre cómo podrán trabajar los taxistas para recoger pasaje en la zona. Ahora habrá 
que esperar a que los choferes cumplan. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ojalá gobierno también combata a las cucarachas que ya viven aquí (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mayka Ortega: Continúa la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social con agenda llena, pues el ritmo 
de sus actividades atiende a las demandas que el rubro exige. En ese sentido permanece al tanto de las labores que 
redunden en propiciar nuevos espacios de colocación para quienes están en busca de un empleo y al mismo tiempo 
focaliza acciones para mejorar en la profesionalización. 

Abajo-Luis Rey Doroteo: “Ni tanto que queme al santo, ni tanto que no lo alumbre” y es que el titular de Turismo en 
Tulancingo evidenció que desconoce la historia del municipio porque confundió la capilla de La Expiración, con la de La 
Inspiración. En su intención por promover los atractivos de la demarcación mandó a imprimir algunos trípticos, pero estos 
contienen errores garrafales, como el ya referido. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 
Durante el 24, 25 y 26 de agosto en Chihuahua habrá una reunión de legisladores locales pertenecientes a 
todos los estados priistas de México, una especie de Conago legislativa. Los diputados tricolores de Hidalgo ya 
hacen sus respectivas maletas para irse al evento cuya organización corre a cargo del propio gobernador César Duarte. 
LEY 
La Ley de Protección a Periodistas en Hidalgo además de polémica ya es famosa en otras entidades pues 
de los 24 estados pertenecientes a la Conago que pactaron impulsar ordenamientos en ese sentido, sólo 
Hidalgo cumplió con dicho acuerdo. La nueva normativa hidalguense fue pedida por seis entidades federativas más 
para iniciar su análisis y posteriormente construir una propia, adecuada a cada circunstancia. Ojalá que avancen estas 
reformas y no sufran recortes como en nuestro caso, pues los diputados locales retiraron un apartado de la propuesta 
referente a ética profesional y reconocimiento oficial ante autoridades educativas y del trabajo. 
PRD 
En el PRD hidalguense siguen haciendo cuentas para confirmar si Isidro Pedraza tendrá o no suficiente 
votación para llegar al senado por la vía plurinominal. Aunque él ya se denomina senador electo, aún falta el fallo 
final de las autoridades electorales. De la misma forma, los perredistas ya arman diversos escenarios sobre las próximas 
elecciones locales en las que se renovará el Congreso y las especulaciones están a la orden del día. Pese a que no hay 
muchos nombres, ya se habla con certeza de que José Guadarrama podría ser candidato por la vía plurinominal a 
diputado local. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Milenio                                                                                                     
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